

委員会 視察レポート

主な議案

監査報告

委員会の審査から

一般質問

委員会視察レポート

閉会中に実施した視察について、8月25日の本会議冒頭に各委員長から報告がありました。その概要は次のとおりです。

総務委員会

福岡県行橋市／福岡県福岡市

来庁者にとって わかりやすい案内表示

行橋市では、できる範囲での総合窓口に取り組んでおり、住民異動に係る手続きを、可能な限り1つの部署に集約していました。また、総合案内を目立つ場所に設置し、案内表示も、課名ではなく、業務内容を表示するなど、来庁者をスムーズに案内できるよう工夫していました。

【検証の結果】
行橋市は、業務内容の表記など、わかりやすい案内となるよう工夫している点が、福岡市は、庁舎を使って収益を上げている点が参考になりました。



▶8月9日 行橋市役所にて

考になりました。

交通対策特別委員会

岐阜県岐阜市／愛知県豊田市

コミュニティバスの維持・ 改善に向けた取り組み

岐阜市では、中心部におけるBRTの導入や、周辺部における地域住民が主体的に運営するコミュニティバスの運行により、安定した輸送を確保していました。また、運賃の支払いに使われるICカードから得られた利用実績を活用し、運行系統やダイヤの見直し等を実施していました。

【検証の結果】
両市とも、持続可能な公共交通の仕組みとして、住民主体によるコミュニティバスの運



▶7月13日 豊田市議会講堂にて

営、運行改善のための評価制度を導入している点が参考になりました。

※ BRT……専用バスレーンを設けて、連節バスを運行させることによって大量輸送を可能にする次世代バスシステム

議会だよりへ ご意見を

今後の紙面づくりに生かすため、皆様からのご意見・ご要望をお待ちしております。
※宛先は、20ページの欄外に記載してあります。

議会改革特別委員会

大阪府堺市／大阪府泉大津市

市民に議会傍聴を呼びかける 取り組みを实践

堺市議会では、児童・乳幼児を連れた傍聴人向けに「親子室」を設置し、安心して安全に傍聴できる環境整備や、一般質問においても、議案への質問がしやすい日程を組むなど、議会改革全般の取り組みを行ってまいりました。

【検証の結果】
議会改革度調査において、政令指定都市の中で2年連続1位を獲得している堺市議会の取り組みから、本市でも有効な取り組みを協議検討してみたいという



▶7月14日 泉大津市議会講堂にて

かという意見や、「議会傍聴よびかけ隊」は、議会が主体となり、議会を市民にPRする働きもあることから、取り組んでみてはという意見などが出されました。

健康福祉委員会

神奈川県横浜市

待機児童、ゼロ水準を 維持するための取り組み

横浜市は、待機児童解消のための緊急対策を実施し、待機児童ゼロを達成しております。また、駅周辺の保育所から各児童が通園する保育所への、朝夕の送迎を保護者に代わって行う「送迎保育ス

【検証の結果】
待機児童ゼロ水準の維持に取り組んでおり、民設民営による保育所整備を促す手法などは、本市でも検討してはど



▶7月19日 横浜市役所にて

うかという意見がありました。

健康福祉委員会

藤戸田市医師会との議会懇談会を開催！

去る7月15日に、藤戸田市医師会との懇談会を開催しました。

適正な医療機関受診と投薬治療による医療費の適正化、在宅みとりなど、市内の医療の現状についてのお話をお伺いしました。

また、地域包括ケアシステムの構築に当たり市に移管される「藤戸田市在宅医療支援センター」を機能させるための意見を交わし、地域医療に対する見識を深めました。



主な議案

監査報告

委員会の審査から

一般質問

委員会視察レポート